

Sólo 4% de municipios cuenta con calificación crediticia (El Financiero 18/05/10)

Sólo 4% de municipios cuenta con calificación crediticia (El Financiero 18/05/10) Isabel Becerril Martes, 18 de mayo de 2010 Persisten desempleo, mala cobertura bancaria, corrupción e inseguridad. 96% registra bajos niveles de ingresos y gasto deficiente. Urge evitar fuga de inversiones y talento: Imco. - LA INSEGURIDAD FRENA LA COMPETITIVIDAD Los altos niveles de desempleo, una mala cobertura bancaria, elevados riesgos crediticios, corrupción, violencia e inseguridad son los problemas que persisten en la mayor parte de las grandes ciudades del país. Se tiene que sólo 4 por ciento de los municipios del país cuentan con una calificación crediticia, porque el resto no presentan una buena gestión financiera, registran bajos niveles de ingresos propios y su gasto es deficiente, señala el Instituto Mexicano para la Competitividad (Imco). En un reporte elaborado por el organismo dependiente del Consejo Mexicano de Hombres de Negocios (CMHN) se analizan 86 ciudades, que producen cerca de 80 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB) nacional, concentran a 65 por ciento de la población, a 70 por ciento de la fuerza laboral del país y a 86 por ciento del talento nacional. De éstas, 48 se ubican en un rango de competitividad media baja, como son: Celaya, Ciudad Acuña, Ciudad Victoria, Córdoba, Cuautla, Delicias, Ensenada, Irapuato, Los Mochis, Minatitlán, Oaxaca, Ocotlán, Orizaba, Pachuca, San Cristóbal de las Casas, Tapachula, Tlaxcala-Apizaco y Toluca, entre otras. El Imco identificó seis áreas que limitan la competitividad de las ciudades mexicanas, donde es indispensable realizar acciones específicas para evitar la fuga de inversiones y talento. Acerca de la inseguridad advierte que es un factor que está limitando la competitividad e inhibiendo la inversión en la mayor parte de las ciudades. Ello, porque el crimen tiene importantes costos económicos que no sólo afectan las decisiones de las empresas para establecerse e invertir, sino también de las personas más preparadas, a la vez que afecta fuertemente a los menos favorecidos. De ahí que urge el rediseño institucional de las fuerzas encargadas de la seguridad pública, plantea el estudio. Recaudación propia En lo que se refiere a finanzas públicas y transparencia gubernamental indica que en las ciudades sólo 30 por ciento de los recursos proviene de recaudación propia. La variable en la que más se han desplomado las ciudades es las empresas que cuentan con algún tipo de certificado ISO-9000 u otro internacional. En 2006 existían en promedio 15.3 negocios certificados por cada cien mil millones de pesos del Producto Interno Bruto (PIB) por ciudad; hoy es de 12.2 por ciento, es decir que hay una caída de 19.2 por ciento. Con relación al aspecto bancario, en gran parte de las ciudades mexicanas se registra una baja sofisticación del sistema financiero y una reducida penetración bancaria, señala el organismo que dirige Roberto Newell García. Monterrey es la única ciudad que presenta una competitividad alta. Las que registran un avance adecuado son: Aguascalientes, Chihuahua, Colima-Villa de Álvarez, Guanajuato, Hermosillo, Los Cabos, Manzanillo, Mazatlán, Mexicali, Monclova-Frontera, Nogales, Piedras Negras, Querétaro y Reynosa-Río Bravo. Se enfrentan elevados costos por la congestión y la falta de una estrategia de transporte público que las integre y facilite el movimiento de los trabajadores, reduzca las emisiones e incentive el uso de los espacios públicos. Otro aspecto en que México sigue cojeando es en el tiempo que se requiere para abrir un negocio, que son 24 días, mientras que en Nueva Zelanda es uno.